

第57回 テレビ草創期「連續活劇」の 陰の殊勲者、小川寛興

私の事務所のある東京・品川の大井町では、毎年、夏休み最後の週末に「大井どんたく夏まつり」が開催され、土曜の夜は『品川音頭』をメインとした盆踊り大会で賑わいます。

『品川音頭』は、昭和30年代から地元の旗の台、小山(「洗足」駅近く)で過ごした服部良一が作・編曲、こうした功績もあって、服部は昭和62年に品川名誉区民に選ばれています。その28年後、7人目に選ばれたのが、服部を師とし、服部のもとで10年近くも修業・研鑽を積んだ作曲家、小川寛興でした。

小川寛興の名前は知らない人も、昭和20年代生まれの男の子なら誰もが一度は小川が作曲した『月光仮面』『七色仮面』『快傑ハリマオ』の主題歌を口ずさんだことでしょう。小川の名譽区民顕彰は、テレビ草創期の子供向けドラマ主題歌創作によるものでなく、区民のためのミュージカル制作など多岐にわたり品川

区に貢献したことによるものです。私のような世代の男にとっては「正体不明の主人公」が活躍する3大冒

年甲斐もなく、前奏を耳にしただけで今でもワクワクしてしまうのは、私だけではないでしょう。実は、この前奏部にこそ、小川の創作の秘密と努力の跡がありました。小川の流儀は、編曲も自らの手で行なうというわけで、これは、間近で見ていた

服部に倣つたもので、内弟子時代にその姿勢を学んだ小川は、与えられた歌詞にメロディーをつけることで作曲家としての役割が終了したとは考えず、主旋律とは別に印象的な前奏を用意し、冒頭の数秒間を聴いただけで子供たちがワクワクするような音楽を仕立ててくれたのです。

歌詞に左右されないこうしたメロ

ディーメーカーとしての資質は、昭和40年にレコード大賞作曲賞を受賞した『さよならはダンス』の後に『歌・

倍賞千恵子。メロディー先行で作られた

名曲カルテ

昭和歌謡と いつきても

堀井六郎 絵・松本浦



昭和22年に服部の内弟子となり、独立後も服部が亡くなるまでのほんどの期間、服部家の近くで時間と空間を供にした小川は、服部の精神を最も受け継いだ後継者の一人でしょう。小川は品川名誉区民の肖像写真が服部の隣に飾されることを何より喜びつつ昨年7月、鬼籍に入りました。享年92歳でした。

昭和22年に服部の内弟子となり、独立後も服部が亡くなるまでのほんどの期間、服部家の近くで時間と空間を供にした小川は、服部の精神を最も受け継いだ後継者の一人でしょう。小川は品川名誉区民の肖像写真が服部の隣に飾されることを何より喜びつつ昨年7月、鬼籍に入りました。享年92歳でした。